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Dibattiti, proiezioni di filmati, fiaccolate. La
sedutadelConsigliocomunalediLatina,even-
to istituzionale, non ha rappresentato l’unico
momento in cui la memoria di Giovanni
Falcone è stata celebrata, ieri, nel capoluogo e
in provincia. Nel pomeriggio, a Latina, due
manifestazioni, presso il Cambellotti e presso
il Circolo cittadino. Nella prima, a cura di
Futuro Comune e Anima Latina, incentrata
sul filmato «Uomini soli» del giornalista Atti-
lio Bolzoni, Luigi Ralla di Libera ha ricordato
che «questi uomini non vanno mai lasciati
soli, occorre far sentire l’apporto di tutta la
cittadinanza»,mentreMatteoPalombo,presi-
dente di Futuro Comune, ha evidenziato co-
me «l’impegno deve essere quello di tenere la

schiena dritta e la classe politica è chiamata a
dare un esempio»; per Maurizio Guercio,
presidente di Anima Latina, «c’è stato qualcu-
no che ha detto che qui la mafia non esiste:
questoè il messaggio peggiore, perché la mafia
predilige il silenzio»; per Giorgio Maulucci,
infine, «questi uomini sono stati soli, perché
abbandonati dalle istituzioni». La proiezione
di «Giovanni Falcone» di Giuseppe Ferrara è
stata al centro invece della commemorazione
organizzata dalle Associazioni Nuova gioven-
tùpontina,Generazionedella libertà,Giovani
emozioni, I triangoli, Aria nuova, Libera, in
collaborazione con il Consiglio dei giovani di
Pontinia, che ha visto, in serata, anche la
fiaccolata per le vie di quest’ultima città.

di ANDREA APRUZZESE

«Èdoveredelle istituzioni limi-
tare la fugadei cervelli e fornire
opportunità sul territorio, fi-
nanziando l’arte come la ricer-
ca scientifica; dare vita a siste-
mi di convenzioni funzionali;
monitorare le scuole dal punto
di vista strutturale e investire
sulle ristrutturazioni, alla luce
dellescossesi-
smiche; apri-
reunosportel-
lo studente-
sco comuna-
le. La scuola
deve essere
un baluardo
dellalottacon-
trolacrimina-
lità e la mafia,
chesicombat-
tono difendendo le istituzioni
scolastiche». Così Alessandra
Donato, studentessa del Liceo
classico «Dante Alighieri» di
Latina, si è rivolta al Consiglio
comunale, insedutastraordina-
riaieri,pressol’auditoriumdel-
l’istituto, per i venti anni dalla
stragediCapaciecommemora-
re le figure del giudice Giovan-
ni Falcone, e di tutte le vittime
di mafia, nonché la scomparsa
della studentessa Melissa Bassi

nell’attentatodiBrindisi.Epro-
prio a Melissa, Alessandra Do-
nato ha chiesto di intitolare
l’auditorium, in un’aula gremi-
ta di studenti di diversi istituti
superiori del capoluogo. Una
seduta alla presenza del Prefet-
to, Antonio D’Acunto, che ha
ricordato la sua esperienza ac-
canto a Falcone, negli anni in
cui era impegnato in una colla-
borazione con gli Stati Uniti
per la normativa antidroga e

che, agli studenti, ha lanciato
un incoraggiamento a «seguire
il sentimento della legalità e i
valori dell’etica civile». Una
giornata, cui hanno partecipa-
to i vertici delle forze dell’ordi-
ne, «per rendere omaggio alla
memoria di Giovanni Falcone
e Paolo Borsellino, uomini che
hanno fatto la scelta di stare
con lo Stato», ha affermato il
presidente del Consiglio, Nico-
la Calandrini, che ha anche

ribaditocomeconl’attentatodi
Brindisi «si è consumato uno
strappo senza precedenti».

Ragazzi che venti anni fa
noneranoancoranati, comeha
ricordato un altro studente,
FrancescoCasillo,del«Grassi»
(chestampailgiornalino«Lega-
lità, etica, valore e ruolo della
memoria»),«ma,vedendoquel-
le immagini mi sono sentito
scosso:bisognaricordare, tutti i
giorni dell’anno».

I capigruppo hanno poi ri-
cordato l’esempio di Falcone:
se Cesare Bruni ha definito
«esecrabile»l’attentatodiBrin-
disi, e affermato che «in un’Ita-
lia ancora divisa dal Risorgi-
mento e dalle ferite non sanate
della guerra civile, il sacrificio
di Falcone e Borsellino è ele-
mento fondativo di una nuova
coscienza civile in cui tutti si
ritrovano», per Giorgio De
Marchis,chehacitatounanoni-

mo tweet («Questo Paese è bel-
lo quanto tragico perché la sua
storia passa attraverso le storie
di chi è morto per cambiarlo»),
«la scuola oggi è l’unico baluar-
do contro la mafia, non perché
lo Stato abbia abdicato, ma
perché suoi pezzi importanti le
fanno ancora l’occhiolino»,
AlessandroCalvi (rifacendosia
Steve Jobs e alla sua citazione
dal «Whole earth catalogue»)
ha detto che «Dovete essere
unagenerazioneaffamatae fol-
le». «La nostra è una condanna
fermacontroogni formadivio-
lenzaeperlaculturadellalegali-
tà – ha concluso il sindaco,
Giovanni Di Giorgi – investia-
mo su voi giovani, con propo-
ste concrete, perché la nostra
città ha i giusti anticorpi per
battere la criminalità».
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«Ponza ha scelto e ora è inte-
resse di tutti lavorare per il
bene dell’isola». Così il sinda-
co Piero Vigorelli al termine
della prima seduta del nuovo
consiglio comunale, in cui ha
riferito di aver scoperto uffici
comunali disastrati, finanzia-
menti per opere pubbliche
cancellatiesituazionididiffu-
saillegalità.Haquindiannun-
ciato iniziative
di educazione
al lavoro e alla
legalità, di aver
attivato quasi
tre milioni di
euro per il de-
puratore a Le
Forna e per chiudere le fogne
acieloapertoe di aver scoper-
to una criticità della tenuta
della volta del tunnel di Santa
Maria. Il programma del sin-
daco è stato approvato anche
dal consigliere di opposizione
Antonio Balzano, mentre si è
astenuto Franco Ferraiuolo,
che ha annunciato ricorso sul
risultato elettorale. Vigorelli
ha poi presentato la squadra

di governo, composta da Gio-
sué Coppa (vice sindaco e
assessore al Demanio), Rena-
toGrassucci(Bilancio)eSilve-
rioCoppa(Sviluppoeconomi-
co). Le altre deleghe a France-
sco Ambrosino (Lavori Pub-
blici e Piano Casa), Giuseppe
Feola(OccupazioneeUrbani-
stica), Maria Sandolo (Perso-
nale e servizi cimiteriali), Sil-
verio De Martino (Pesca),

Margherita Nocerino (Scuo-
la), Monia Graziano (Servizi
sociali), Maurizio Musella
(Turismo),PietroScotti (Sani-
tà), Mariano De Luca e Ciro
Parisi (Commercio a Ponza e
Le Forna), Giovanni Mastro-
pietro (Trasporti), Alessan-
dro Balzano (Traffico), Cesa-
re De Luca (Beni archeologi-
ci)eAndreaDeMartino(Gio-
vani, volontariato e sport).

IL RICORDO

Partenariati transnazionali per la diffusione dell’econo-
mia del mare; recupero di darsene e spazi di sosta dei
turisti,conpuntidiassaggioperladiffusionedelpescato
locale; animazione territoriale per la cultura del mare;
un marchio d’area per il riconoscimento della qualità
del pescato; un museo all’aperto a Terracina nell’area di
Pesco Montano, propedeutico per il
recupero dell’area archeologica. Sono
i cinque progetti elaborati dal Gruppo
d’azionecostiera(Gac)delLaziomeri-
dionale,comprendente9Comunipon-
tini, la Provincia, parchi regionali,
consorzi e numerosi enti e associazio-
ni di categoria. Costituito venti giorni
fa, il Gac intende «trovare e mettere a
disposizionerisorseperrisolvereipro-
blemi del comparto pesca», ha spiega-
tol’assessoreprovincialeall’Agricoltu-
ra, caccia e pesca, Enrico Tiero (nella
foto), nella presentazione. L’obiettivo
sono gli 871mila euro posti a disposi-
zione dalla Regione Lazio, in caso di
accoglimento dei progetti. «Questo è
solo il primo passo – ha precisato il presidente del cda
del Gac, Mauro Macale – in futuro concorreremo per
altri finanziamenti». «Come Camera di commercio,
attraversoilClubdelGusto–haaggiuntoItaloDiCocco
di Confcommercio – daremo il nostro contributo per la
creazione di un percorso enogastronomico tra pesca e
ristorazione, per rivalutare il nostro pescato». Saranno
infine valutati «progetti di pescaturismo», ha precisato
Claudio Brinati di Confcooperative.

L’intervento del sindaco al Consiglio comunale straordinario all’Alighieri

Una veduta del porto di Ponza
Con l’insediamento del nuovo

Consiglio si è chiusa
la gestione commissariale
che ha segnato una svolta

nell’amministrazione dell’isola

IlGruppodiazionecostiera
volanoper l’economiadelmare

Consiglio
comunale

inmemoria
diFalcone

I PROGETTI

Ungiorno trafilm,dibattiti e fiaccolata

«Uniti contro lacriminalità»
Leparole e l’impegno condivisoda studenti e istituzioni

Ivolontaridelnucleoprotezio-
ne civile dell’Anc di Sabaudia,
guidati da Enzo Cestra e quelli
del nucleo Petrucci di Borgo
Vodice,presiedutidaAntonel-
la Elena Giuliani, prenderan-
nopartenei prossimi giorni ad
un’esercitazione di protezione
civile che coinvolgerà mezzi e
volontari della Regione Cam-
paniaedellaProvinciadiAvel-
lino. L’attività si svolgerà nel
ComunediLioni, inprovincia
di Avellino.

Nelcorsodellamattinata si
svolgerà la simulazione e nel
pomeriggio si terrà un dibatti-
to alla presenza delle autorità
locali, provinciali e regionali.
Il presidente Cestra, nel corso
deldibattito,racconteràl’espe-
rienza maturata in occasione
deidelsoccorsoallepopolazio-
ni terremotate del Friuli, aGe-
mona, Osoppo e Venzone nel
1976enel2009delComunedi
VillaSant'Angelo, inAbruzzo.
La città di Lioni fu colpita dal
terremoto del novembre del
1980.

Sabaudia, i volontari
dellaprotezione
civileadAvellino

Vigorelli:«Dopolescelteè l’ora
di lavorare per il bene di Ponza»

Quattordici nuovi alloggi
di edilizia popolare saran-
no realizzati dall’Ater nella
frazione formiana di Peni-
tro.Lohannoannunciatoil
sindaco Michele Forte, che
ieri mattina ha accompa-
gnato il presidente dell’A-
ter di Latina Gianfranco
Sciscionee ilvicepresiden-
te Enrico De Persiis in un
sopralluogo nell’area in cui
dovràsorgereilnuovoinse-
diamento abitativo.

«Si tratta di un terreno
di proprietà comunale -
spiega il sindacoForte -che
abbiamo trasferito all’Ater
proprio in previsione della
realizzazione di 14 alloggi.
Si partirà con un primo
stralcio relativo a quattro
alloggi, già finanziati dalla
Regione Lazio per 450.000
euro. Il secondostralciodei
lavori riguarderà poi gli al-
tri dieci alloggi che sorge-
ranno su un’area di 2.100
metri cubi e beneficeranno
di un finanziamento regio-
nale di un milione e
500.000 euro».

Forte ha quindi ringra-
ziato l’Ater e il suo presi-
dente Sciscione «per la di-
sponibilità nel portare
avanti sul territorio di For-
mia programmi di edilizia
popolare in favore di fami-
glie disagiate e in difficoltà
economica»edhaaggiunto
che la collaborazione tra il
Comune di Formia e l’Ater
«èimportantepersviluppa-
re interventi relativi al fab-
bisogno abitativo in ambi-
to sociale e dare risposte a
tanti cittadini tagliati fuori
dal mercato immobiliare
privato».Inuovialloggipo-
polari sorgeranno in
un’area urbanizzata e ri-
qualificata dal punto di vi-
sta dell’ambiente e dei ser-
vizi, limitrofa a quella di
Scacciagalline, dove nel
maggio 2009 furono già
consegnati24alloggidiedi-
lizia residenziale economi-
ca. L’appalto per i lavori
del primo stralcio sarà por-
tatoatermineentroiprossi-
mi tre mesi. E’ prevista in-
vece in un anno la durata
effettiva dell’intervento.

S.Gio.

© RIPRODUZIONE RISERVATA

Formia
Nuovi alloggi

popolari
ilComune
cedel’area

ESERCITAZIONE

LE INIZIATIVE

LA NUOVA GIUNTA


